

# Presidente y empresarios **lamentan partida de Paulmann y destacan su legado**

Desde el Presidente de la República Gabriel Boric, hasta ministros, presidentes de gremios, exautoridades y connotados empresarios lamentaron el fallecimiento de Horst Paulmann Kemma. Destacaron su trayectoria, haciendo énfasis en que "partió de cero", así como el aporte que realizó al país, a través de la creación de cientos de miles de empleos.

Varios adjetivos fueron un común denominador: "Gran líder", "empresario excepcional", "visionario", "sencillo", "muy directo", "cercano a sus trabajadores", entre las palabras que más usaron para describir su figura y su huella en el mundo de los negocios.



**GABRIEL BORIC**  
PRESIDENTE DE CHILE

"Fue un hombre muy exitoso y yo valoro el espíritu de emprendimiento, el sacar proyectos adelante, el dar empleos, que es muy complejo".



**SUSANA JIMÉNEZ**  
PRESIDENTA DE LA CPC

"Reconocemos su enorme contribución al progreso de nuestro país. Su ejemplo seguirá inspirando a futuras generaciones de empresarios".



**ROBERTO ANGELINI**  
PRESIDENTE DE EMPRESAS COPEC

"Emprendedor ejemplar, que llegó a Chile para hacerse camino y que, gracias a su tenacidad y visión, deja una marca indeleble para toda la comunidad empresarial".



**ROSARIO NAVARRO**  
PRESIDENTA DE LA SOFOFA

"Cambió radicalmente la manera de hacer empresa y retail en Chile, fue un hombre visionario que aportó además con su cercanía. Deja un gran legado".



**NICOLÁS IBÁÑEZ**  
EMPRESARIO

"Lo aprendí a respetar, a valorar y a querer profundamente. Fue un ejemplo inspirador para mí y para los que fuimos sus competidores".



**ANDRÓNICO LUSKIC**  
EMPRESARIO

"Lamentable partida. Fue un emprendedor visionario, que con esfuerzo y trabajo se transformó en un gran líder empresarial".



**LUIS ENRIQUE YARUR**  
EXPRESIDENTE DE BCI

"Empresario excepcional que se inició sin recursos. Aportó con su sencillez, empuje e inteligencia, generando empleo y progreso a nuestro país".



**RICHARD VON APPEN**  
PRESIDENTE DE ULTRAMAR Y  
EXPRESIDENTE DE LA SOFOFA

"Destaco su visión optimista de Chile y que dependía de nosotros salir adelante. Su legado: una cultura familiar y empresarial que transformó la vida de miles de personas".



**JOSÉ LUIS DEL RÍO G.**  
DIRECTOR DE FALABELLA Y  
COFUNDADOR DE DERCOS

"Fue un empresario con una gran visión e intuición. Directo, sencillo y amigable. Tenía una energía y capacidad de trabajo notables".



**ALFONSO SWETT S.**  
PRESIDENTE DE FORUS S.A.

"Fue un ejemplo de superación y éxito en todo lo que emprendió. Descansa en paz, te lo mereces".



**FELIPE LARRAÍN**  
EXMINISTRO DE HACIENDA Y  
DIRECTOR DE CLAPES UC

"Horst revolucionó el comercio en Chile y en América Latina. Fueron casi 70 años de una brillante y tesonera trayectoria empresarial".



**BERNARDO LARRAÍN MATTE**  
VICEPRESIDENTE DE COLBÚN  
Y CMPC

"Se fue un grande. Tenía muchas características que lo hacían un empresario diferente. Era un empresario 'hands on' de verdad".